

# Stadt Heidelberg

Drucksache:  
**0243/2019/BV**

Datum:  
13.08.2019

Federführung:  
Dezernat I, Referat des Oberbürgermeisters - Sitzungsdienste

Beteiligung:

Betreff:

**Internationales Austauschprogramm  
Jugendgemeinderäte**

## Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Jugendgemeinderat	08.10.2019	Ö	( ) ja ( ) nein ( ) ohne	

**Beschlussvorschlag des Vorstandes:**

*Der Jugendgemeinderat stellt aus seinem Budget für den Austausch der Jugendgemeinderäte aus Heidelberg und Seongnam einen Betrag von bis zu 3000 € zur Verfügung.*

**Finanzielle Auswirkungen:**

<b>Ausgaben / Gesamtkosten:</b>	
• einmalig, bis zu	3000,00 €
<b>Einnahmen:</b>	
• keine	
<b>Finanzierung:</b>	
• Projektmittel des Jugendgemeinderates 2019	3000,00 €
<b>Folgekosten:</b>	
• keine	

**Zusammenfassung der Begründung:**

Aufgrund der hergestellten Kontakte zwischen Jugendgemeinderäten in Heidelberg / Deutschland und Seongnam / Südkorea haben Heidelberger Jugendgemeinderäte die Chance, an einem internationalen Austausch in Seongnam teilzunehmen. Zur Deckung der Flugkosten erhalten die teilnehmenden Jugendgemeinderäte einen Zuschuss aus den zur Verfügung stehenden Projektmitteln des Jahres 2019.

## **Begründung:**

Im Herbst 2018 hat der Leiter des Jugendgemeinderates aus Seongnam / Südkorea mit Jugendgemeinderäten aus Heidelberg Kontakt aufgenommen. Ende November fand ein erstes Treffen zwischen Vertretern beider Jugendgemeinderäte in Heidelberg statt. Dabei wurden organisatorische und inhaltliche Fragen geklärt. Beispielsweise hat man sich dazu ausgetauscht, wie das Gremium jeweils innerhalb der Stadtverwaltung eingebunden ist, wie die Auswahl der Jugendgemeinderäte in der jeweiligen Stadt erfolgt, welche Themen bei den Sitzungen auf der Tagesordnung stehen und mehr.

Aufgrund dieser ersten positiven Kontaktaufnahme erfolgte seitens der Teilnehmer aus Seongnam eine Einladung zu der in ihrer Stadt stattfindenden „3th International Youth Conference“. Die Konferenz findet vom 30. Oktober bis 03. November 2019 in Seongnam statt, eingeladen sind Jugendgemeinderatsmitglieder aus fünf verschiedenen Ländern. Die Konferenz bietet jungen Menschen, die sich kommunalpolitisch engagieren, eine Möglichkeit zum internationalen Austausch. Im Fokus stehen bei der dritten Konferenz die verschiedenen Bildungssysteme und beruflichen Ausbildungsmöglichkeiten. Von Gastgeberseite aus werden die Kosten für die Unterbringung und Verpflegung übernommen, Flugkosten müssen selbst getragen werden.

Um den interessierten Jugendgemeinderäten aus Heidelberg eine Teilnahme zu ermöglichen, soll aus dem Budget des Jugendgemeinderates ein Zuschuss zu den Flugkosten von bis zu 300 € / Person (maximal 3000 € insgesamt) zur Verfügung gestellt werden.

gezeichnet  
Prof. Dr. Eckart Würzner